

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

En favor de Cartagena

Hace unos días decíamos que la alcantarilla del Penal que va a desembocar a la dársena de botes constituye un peligro para la salud pública en Cartagena.

El Alcalde don Alfonso Torres, apenas enterado de ello se dirigió, a Madrid al Departamento de Gracia y Justicia, pidiendo el modo de que ese foco desapareciera y he aquí que la contestación no ha podido ser más halagüeña por cuanto se ha enviado y ayer llegó a esta ciudad el ilustrado arquitecto de la Dirección de Penales don Vicente Agustí el cual celebró detenida conferencia con el Alcalde y arquitectos municipales.

Hoy se han comenzado los estudios sobre el terreno para ver la forma de evitar el peligro.

También en su conferencia el señor Agustí habló de la construcción de la nueva cárcel, obra que está dispuesta a emprender cuanto antes el Ministerio de Gracia y Justicia.

Felicitemos al señor Alcalde y nos felicitamos nosotros mismo, pues vemos que a Cartagena se le tiene en alta estima por el Gobierno que se apresura a remediar lo que de justicia cree que pide.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Hemos tenido el gusto de saludar procedente de Algeciras y desembarcado del acorazado «Jaime I», a nuestro paisano el Escribiente de la Armada, D. Armando Gómez Lozoya.

—Ha marchado al Puerto de Mazarrón el ex-alcalde D. Manuel Zamora acompañado de su distinguida familia.

—Ha salido para Los Alcázares don Enrique Carrion y su esposa doña Concha Clemares.

—También se ha trasladado a Los Alcázares don Francisco Sánchez de las Mafas con su familia.

—A Madrid el Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles.

NOTAS VARIAS

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Paquita Alcaraz, para el joven practicante mayor del Hospital de Caridad don Basilio Cutilla.

La petición fue hecha por los padres del novio, señalándose la boda para el mes de Septiembre.

Por adelantado reciban los futuros esposos nuestra felicitación

El concierto semanal

Mañana, como todos los viernes, la laureada banda de música de Infantería de Marina ejecutará ante el Palacio de Capitanía General de 6 a 8-45 el siguiente programa:

«Alfonso» (p. d.), Nicolai; «Gavota en Ré», Saint Saens; «Alejandrina», Polka de concierto, Guzmán; «Tres Jolies», Tanda de vals, Waldteufel; «Los cadetes de la Reina» fantasía, Luna; «Pasodoble alemán núm 7, Burgein.

DE FUTBOL

El próximo domingo a las 5-1/2 de la tarde se verificará un interesante encuentro entre los once «Cazolla F.C. y «C. Deportivo Comercial».

Los productos que se obtengan son para los festejos que se han de celebrar en el barrio del Carmen en honor de su Patrona.

En honor de la Patrona de la Marina

Por la superior autoridad del Departamento se ha prevenido que al día 16 próximo, festividad de la Patrona de la Marina, la Santísima Virgen del Carmen, ondee el pabellón nacional en los establecimientos de la Armada y los buques surtos en el puerto engalanen con todas las banderas.

Además se mejorarán los ranchos en los cuarteles y buques, se autorizarán actos de expansión a la marinería y tropa y se levantarán los arrestos y castigos que no estén sujetos a procedimiento escrito.

En la parroquia castrense, a las 10 de la mañana de dicho día, se celebrará Misa solemne a la que concurrirán todas las generales, jefes y oficiales francos de servicio en traje de gala y también representaciones de las clases subalternas de la Armada bajo la presidencia del Contramaestre Mayor del Arsenal.

Por la Comandancia de Marina se invitará a dicho acto a una representación de la Marina Mercante.

Concurrirá además una Compañía de Marinería, de 60 hombres, con bandas de cornetas y tambores y escuadra de gastadores, y otra Compañía de Infantería de Marina, de igual composición que la anterior, con la banda de Música. Ambas fuerzas en traje de gala, y serán mandadas por el capitán de corbeta don Benito R. Jesús Chereguini y Buitrago.

El día 17 a las nueve y media se dirá una Misa de requiem por los marineros fallecidos durante el año, a la que asistirán los generales, jefes de buque cuerpo o dependencia acompañados de otro jefe y dos oficiales y asimismo representaciones de las clases subalternas y de la Marina mercante y las mismas fuerzas armadas de Marinería e Infantería de Marina que el día anterior.

Una comisión presidida por el capitán de Corbeta D. Juan Muñoz Delgado y compuesta por el capitán de Infantería de Marina D. José Samper, teniente auditor D. Jaime Martín, contador de fragata D. Antonio González de Guzmán y teniente médico D. Franco García, recibirá y colocará en el templo a los invitados.

Información de Guerra

Por Real Orden se ha concedido al regimiento de Infantería Sevilla n.º 33 el primer premio de Tiro, consistente en 3.000 pesetas, por los magníficos resultados obtenidos en la instrucción del tiro, durante el año 1923

Información de Marina

Queda asignado a este departamento al E. M. el auxiliar de oficinas D. Armando Gómez Lozoya.

—Se pasaporta para Madrid al comandante de Infantería de Marina D. Ramón Rodríguez Delgado, en unión de su señora.

—En el E.M. de este Departamento deben comparecer el capataz de la Maestranza retirado D. Francisco Jorquera Martínez.

—Pasa destinado a la Intendencia quedando en el E.M. el escribiente de la Armada D. José Vicente Franch,

Cartagonovelerías

Las fiestas en honor de la Patrona de la Marina

A las distinguidas y bellas señoritas María de los Angeles Aznar, Encarna Segura y Aristocrática dama doña María Soro de Hernández, alma de las fiestas carmelitanas de Santo Domingo.

Si hermosos y sugestivos en grado sublime son todos los títulos de la Virgen Santísima nuestra Madre, no cabe duda que uno de los más tiernos y simpáticos, de los más dulces y consoladores es el que la invoca con el nombre del Carmelo.

La musa popular en donde vibra el alma riega de las masas cristianas, en la que alienta con todo el fuego de la fé y la creencia católica, el sentimiento piadoso de la multitud así lo entendió, y lo sintió y por ello, por boca del pueblo y en honor de la Madre bendita, a quién simbolizó la nubecilla del Carmelo, por el mundo corre este cantar

A la virgen del Carmen
Quiero y adoro,
Por que saca las almas
Del purgatorio
¡Saca la mía,
Que por un querer pena
De noche y día!

Tú, oh Virgen piadosa, deshecha en lluvia benéfica para la humanidad doliente, eres tabla salvadora del naufrago, que en las borrascas del océano te invoca confiado y humilde. Tú eres estrella del mar, faro y guía del navegante que te aclama por su reina y Patrona, por su único amparo y por su suprema defensa:

Yo me asomo a la muralla,
Y a voces llamo a mi madre:
Viendo que no me responde
Llamo a la Virgen del Carmen.

Y te ama y venera el pobre pescador que en Ti fia y que se lanza al piélagos, puesto en Ti los ojos, el corazón y la esperanza. Y te reverencia y te canta el intrépido marino que cruza la inmensidad de los mares, sabiendo que su Señora le librará de los peligros, de los escollos y de las tormentas, Elias, Simón, Stock, Teresa de Jesús, San Juan de la Cruz... los más grandes Santos del Jardín de la Iglesia de tu divino Hijo, nos hablan de las dulzuras del Carmelo, de las delicias de este, tu simpático título. En todos los pueblos del orbe católico tu nombre del Carmen es bendecido y adorado,

Cartagena, ciudad española tan bella como cristiana población eminentemente mariana, que venera con toda el alma a la Virgen Santísima no podía por menos que honrar a la corredentora de la humanidad en esta su advocación del Carmelo, y hoy, merced a la iniciativa y simpático esfuerzo de la piadosa y distinguida señorita María de los Angeles Aznar, que en unión de otras prestigiosas damas cartageneras, han establecido la nueva asociación de señoras para dar culto esplendoroso y magnifico a la Virgen del Carmen en la Parroquia castrense de Santo Domingo, este año repito las fiestas que ayer comenzaron en la mencionada iglesia a las siete de la tarde en honor de la Patrona de la Marina, son de una solemnidad extraordinaria.

El altar, adornado con exquisito gusto, con profusión de luces y flores resulta de un efecto sorprendente y maravilloso. Los sermones a cargo del elocuente orador sagrado

don Antonio Gutiérrez Cirado, capellán de Infantería de Marina, cantaban al selecto auditorio por la profundidad de la doctrina y la elegancia de forma y estilo con que el predicador expone la materia.

Bajo la dirección artística de todo punto imponderable de las eminentes maestras doña M.ª Soro de Hernández y señorita Encarna Segura, un nutrido coro de voces angélicas, sonoras, argentinas, rítmicas, bien timbradas, soberanamente e mitidas y de modo magistral importadas, entonan tan lindas plegarias, salves tan hermosas e «intermezos» tan bellos, que todo cuanto pudiera escribirse y decirse en alabanza la de insuperable labor de las cantantes, resultaría escaso pálido y pobre al lado de la realidad.

Vayan ustedes a Santo Domingo y comprobarán que no exagero, digo que más bien me quedo corto. Tan admirables artistas son las lindísimas señoritas María de los Angeles Aznar, Carolina M. de Galinsoga, Josefina de Cores, Pepita Victoria, Manolita Albagés, Maximina Elias, Pepita Luna, Matilde Illán, Caridad G. del Real, Delfina Medrano, María Freire, y las señoras de Navarro y Serrano.

En el templo, a pesar de ser la concurrencia numerosísima, no se siente calor alguno, merced a la instalación de diez y siete ventiladores eléctricos que en el mismo se han colocado. De esperar es que con todos los alicientes que tan solemne novenario ofrece el piadoso pueblo de Cartagena acuda en masa a la parroquia castrense en sucesivas tardes, hasta la fiesta del día 16.

El notable baritono don Inocencio Moreno y un conocido tenor actuarán igualmente en los cánticos de algunos días, entonando delicadas plegarias.

El inspirado compositor y eminente maestro Don Gerónimo Oliver, dirige en la función del día del Carmen, la nutrida y magnífica orquesta que interpretará con las mencionadas voces la gran misa del popular Rosati.

Las fiestas de la Patrona de la Marina tienen y tendrán en el año actual en Cartagena un esplendor inusitado. Salud, ventura y honor a las piadosas y distinguidas señoritas y señoras de la nueva asociación carmelitana, organizadoras de estas fiestas, y honor y gloria a la Virgen en su sugestivo y simpático título del Carmen, para mi el más hermoso y adorado, el más bonito y glorioso.

¡Para mí no hay otra Virgen
Como la Virgen del Carmen,
Pr que se llama lo mismo
Que se llamaba mi madre!
DR. NEMESIO DE HEREDIA
(El Españolito)

Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

Se juzga muy interesante la conversacion que celebraron Estella y Malvy.

Malvy llegará mañana a Paris e inmediatamente se entrevistará con el Gobierno y con el representante del cartel de las izquierdas.

Asistirá a la sesión de la Cámara siendo probable que decuenta de las negociaciones actuales y de los acuerdos recaídos.

Ayer recibió un amplio informe de su gobierno por conducto de la Embajada.

Los gobiernos francés y español transmitirá a las autoridades y consules de sus zonas instrucciones derivadas del convenio que ayer se firmó sobre la vigilancia terrestre que tiene aspectos interesantes.

—Se supone que los Delegados franceses permanecerán en Madrid hasta llegar a un acuerdo en virtud del cual quede determinado el procedimiento definitivo que sirve de garantía a ambas potencias especialmente España, frente a los manejos de elementos sospechosos residentes en Tánger.

El punto de España es respetar la neutralidad en la capital marroquí, pero no para quienes trafiquen con armas municiones y viveres ayudando al enemigo y alentando los manejos de los antiespañoles.

Se cree que de no empeorar Estella regresará a Tetuán del 15 al 17.

—Se acepta la gravedad del diestro Rosario Olmos. Esta madrugada sufrió un colapso teniendo los médicos que reanimarle con inyecciones.

—La corrida de la Asociación de la Prensa será el día 16 y se lidiarán 4 toros de D. Esteban Hernández y 4 de D. Vicente Martínez.

Hasta ahora estan contratados Villalta, Litri y Niño de la Palma.

Marruecos

Se verificó en Tetuán el entierro del aférez de Regulares Martínez Tapete, viéndose concurridísimo.

Este oficial fué herido en el combate de Beni-Amran.

—La aviación dispersó a 105 rebeldes que intentaban actuar contra nuestras comunicaciones con Tánger.

—Los periódicos de la zona francesa hacen resaltar la importancia de la cooperación que vienen prestando las tropas de la zona de Larache a los franceses pues con solo el acto de presencia en el monte Uazan, ha permitido a las tropas francesas llegar a la posición Brische sitiada por el enemigo.

—En toda la zona francesa ha producido espectación el nombramiento del general Naulin para el mando de todas las tropas del territorio, aunque estará a las órdenes de Liautey como residente general.

Tendrá Naulin además del mando militar la impresión inmediata de los servicios de informaciones del interés.

Extranjero

En los círculos políticos de Roma reina gran revuelo por la dimisión Stafani. Se asegura que le sustituirá el conde de Valpi, ex-gobernador de de Tirpolitania. —Pronto llegará a Tánger el buque de guerra inglés «Reina Isabel».